

**Nombre de estudiante:** Ángel de Jesús  
Trujillo Morales

**Nombre del profesor:** Guillermo  
Montesinos Moguel

**Nombre del trabajo:** El propietario  
responsable

**Materia:** Ética Y Bioética Veterinaria

**Grado:** 8°

**Grupo:** “A”

## **EL PROPIETARIO RESPONSABLE**

Ser un dueño responsable de mascotas, en especial de los perros y gatos, va más allá de darles de comer, ponerle sus vacunas y sacarlos a pasear, un dueño responsable debe estar pendiente de lo que hace su animal y alejarlo de peligros inminente y ocultos que pongan en riesgo su vida.

Ser dueño responsable de una mascota implica varias cosas, la más importante de ellas consiste en cuidar correctamente del animal.

Es preciso brindarle un espacio seguro en el cual pueda vivir y suficiente comida diaria para que esté sano igualmente, es fundamental darle los cuidados médicos necesarios, llevarlo a consultas seguidas con el veterinario, pasar tiempo diariamente y permitirle ser libre para que además de estar en forma, pueda ser feliz, es igualmente importante cerciorarse de que el animal no sea una molestia o un riesgo para las personas a su alrededor, con esto se quiere decir que es esencial socializar adecuadamente al animal a partir del momento en que llega a la familia, de modo que aprenda a convivir en armonía tanto con las personas con otros animales como con su entorno.

La mayor parte de los problemas relacionados con el comportamiento de las mascotas, normalmente se deben a la irresponsabilidad del dueño y no tanto a la mala actitud, del animal, una gran parte de personas suelen creer que para tener un animal, solo se necesita de un jardín, y dejan de lado la educación del animal teniendo la idea de que solo por brindarles cariño los perros y gatos serán completamente obedientes, sin embargo, no existe nada más alejado de la realidad, ya que al surgir los problemas de conducta, creen que la solución más conveniente

es regalar o abandonar a las mascotas dado que creen que no tienen remedio, aunque en algunos casos suelen contactar a un etólogo o adiestrador.

Esterilizar a las mascotas es un buen método para evitar la proliferación y la esparción de enfermedades que se contagien a través de la reproducción, de igual forma se evitan sacrificios de millones de animales, e incluso el abandono de mascotas, pues según el INEGI, en México hay alrededor de 45 millones de animales que son considerados mascotas, y solo el 30% tienen un hogar, esto quiere decir que el 70% están en situación de calle por eso la esterilización es un buen método para evitar el abandono.

Para tener mascotas, siempre debemos de tener presente un par de cosas:

- Darles de beber agua suficiente. Sus platos en casa deben de estar siempre llenos, con agua limpia y fresca, preferentemente de filtro. Cuando salgan de paseo, lleva contigo un plato portátil y un recipiente con agua para evitar que tomen agua estancada.
- Alimento especial. Debe ser acorde a su edad y características físicas. Consulta con su médico veterinario la cantidad calórica o de gramaje adecuado.
- Cobijo necesario. Para que no pasen frío o calor, o se mojen, según cada época del año.
- Zona apropiada. Independiente al área que les asigne debe de estar en óptimas condiciones y considerar un área para jugar.
- Higiene necesaria. Bañarlas o llevarlas a la estética especializada para que las asean; lavarles los dientes, y limpiar sus heces en casa o en lugares públicos, de preferencia con bolistas amigables con el medio ambiente.

- Atender su salud. Llevar correctamente su control de vacunas y desparasitación; así como brindarles los cuidados necesarios y facilitarles la medicación que prescriba su médico veterinario, en caso de enfermedades o accidentes.